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中国人民政治协2

商会议玉溪市委员会
·

：‘ 。

t ·

第一节历届政治协商会议
t t ．

政协玉溪县第一届一次会议，于1956年8月6日召

开，9日闭幕。会议选举了主席团，审查通过了委员会委

员名单，选举刘子钧为主席，。黄子方、马旭初为副主席，

选举了常委会委员和秘书。 ’、一
一 ‘

第一届委员会由45人组成，其中中国共产党4人，工

商联合会5人，教育界5人，医药卫生界4人，文艺界4

人，合作社1人，工人8人，少数民族1入，社会人士6人，

农民2人，宗教界上层人士5人，科技界2人，侨眷8人。

会议还邀请了各方面有代表性的人物31人列席。

会议听取和讨论了侯奉琅委员(中共县委统战部长)

关于政协性质、作用，任务和今后工作意见的报告，听取

了刘子钧主席(中共县委书记)关于玉溪县社会主义建设

情况及问题的报告。经过两天的讨论和一天的大会发言，
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一致表示同意和拥护。

这次会议的收获I一，到会委员对政协和人民民主统

一战线的性质，作用和任务有了初步的认识，看到了全县

和全国一样，社会主义事业不断前进’二，，-加强了党对各

方面民主人士的接触，扩大了团结面i委员们对共产党有

了进一步的认识和靠拢，减少了社会主义前进中的阻力，

韭激发了他们的社会主义积极性，三。体现了全县各族人

民在政治权利上的一律平等。

会议提出了今后工作意见。1、动员一切可能团结的

力量，调动一切积极因素，共同完成社会主义改造和社会

主义建设，2，加强业务实践和政治理论学习，8，贯彻

中央提出的共产党和各民主党派“长期共存，互相监督”

的方针。 r ，
，

： i

政协玉溪县第二届一次会议，于1963年12月5日召

开。会议选举了主席团，审查通过了第二届委员会委员名

单，选举了李思能(县长)为政协主席，黄子方为副主

席，选举了常委会委员。 一

．

’

玉溪县第二届政协委员会由25人组成。其中中国共产

党4人，工商界8人，教育界8人，文艺界1人，医药卫

生界1人，宗教界上层人士4人，科技界1人j侨眷1

人，社会贤达人士4人，手工业者1人，工人1人，农民

1，人。 ．：

；；会议由政协主席作第一届常务委员会的工作报告。

一，推动各界人士参与国家政治生活，进行政治协商，二、

组织各界人士学习时事政策，三、加强与各界人士的联
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系，。调动积极性’『。为社会主义建设服务：◆。 ．^。 -‘

。j政协玉溪县第三届一次会议，由于“文化大革命"的

千扰，延迟到1981年2月28日召开，8月6．日结束。，，一

?：：．这次会议，选举了主席团，审查通过了第三届政协委

员会委员名单，选举了刘光云(副县长)为第三届政协主

席，史开福，冯述典为副主席；选举了常务委员会委员。

I 第三届政协委员会委员由43人组成，其中中国共产党

5人，工商界5人，教育界8人，卫生界6人，文艺界2

人，’民族宗教界上层人±8人，科技界6人，起义，投诚

j人员和社会人士8人，归侨、侨眷，港，澳、台属5人。

会上刘光云主席作了《关于恢复玉溪县第三届政协委

员会的工作报告≯，他说。中国人民政治协商会议云南省

玉溪县委员会，中断了15年之后，经县委讨论，报省、地

委批准，今天又恢复成立了，县政协的恢复，是全县各族

各界人民政治生活中的一件大事：韭具体地讲了粉碎“四

人帮哆后，全县出现的安定团结，欣欣向荣的大好形势，

及人民政协的性质，任务和作用。 ，。

。 到会委员列席了玉溪县第七届第二次人民代表大会，

听取了县委书记周国云(县长)作的政府工作报告，人大

常务委员会主任普云责作的人大常委会工作报告，·以及检

察院：法院，财政预决算等报告和三个决议案，监开展了

讨论，冉会委员表示满意。‘ ··：，
·。

一．‘

． ，会议于1981年8月6日通过了‘玉溪县第三届政协委

员会第一次会议决议’·内容l，’‘认真学习和积极宣传

彻1980年12月中央工作会议文件i’全面地、深刻地、准
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确地领会文件精神，坚定不地执移行中央关于在经济上实

行进一步调整，在政治上进一步安定团结的重大方针·

二、广泛宣传，带头执行县第七届第二次人民代表大会所

通过的各项决议。三、充分发挥人民政协组织的作用，监

督政府和各级干部对宪法，法律，法令和党的各项方针政

策的实施。四、在党委的领导下，加强与各方面群众的联

系，做好政协的经常工作。五，为了更好地发挥全体政协

委员的作用，政协常委每个季度召开一次会议。

委员们解放思想，畅所欲言，本着“知无不言，言无

不尽"的精神，积极发言，提出议案。大家都表示-一定

要在有生之年，焕发革命青春，继往开来，为党为四化建

设，为维护和发展安定团结的大好形势贡献力量。

最后，由副主席史开福作了《玉溪县三届政协一次会

议总结发言》。 ，

政协玉溪县第三届二次会议，于1982年元月18日至20

日举行，除因病因事者外，有34名委员出席了会议。首先

由方保旺(县委统战部干部)传达了省政协四届四次会议

精神，县政协副主席冯述典传达了县委四级干部会议精

神，县政协主席(副县长)刘光云就一年来政协工作作了

发言t一是向各族人民宣传了十一届三中全会以来的路

线、方针、政策和六中全会关于建国以来党的若干历史问题，

的决议。蓝向有关部门反映了全县人民对经济建设方面的

意见和要求。二是政协为台湾回归祖国做了许多工作。三

是增强了民族团结·四是对县志的收集编纂及历史资料整

理做了大量工作。总之，政协为振兴中华，团结一切可以
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团结的力量，同心协力建设曩四化挣作出了贡献·对省政

协四届四次会议精神和玉溪县1981年的经济形势和1982年

的任务展开了讨论。对政府有关部门提出了l要进一步落

实港，澳，台同胞和海外侨胞在大陆亲属的政策，建议各

有关部门注意抓好移风易俗的工作’希望政府重视农村娱

乐场所的建设，城市建设要加强领导统筹规划，培训建筑

技术人才，要注重培训对象的基础质量，燃料和建材未得

到解决，导致乱砍滥伐，毁坏森林，希望手管部门重视轻

手工业的发展’小麦播种机、烘干机已在中卫试验成功，

但得不到推广，希望教育部门重视体育教育的开发，要加

强医疗卫生工作，有关部门应加强对青少年道德风尚的教

育，组织政协委员参观访问’工商行政管理部门要加强对

集市贸易的管理’政协恢复一年，但用房仍被占用，玉溪

饭店应加强对服务人员教育，社队干部应认真学习农业科

技I宗教政策多数已落实，但基督教活动场所“四清”时

被没收，应退还等17个方面的意见和建议。 ．

政协玉溪县第三届三次会议，于1982年2月11日召

开，15日闭幕。．

会议听取和审议了冯述典副主席关于1981年工作情况

和1982年工作任务的报告，列席了玉溪县第七届人民代表

大会第三次会议，听取和讨论了冯维镒副县长所作的政府

工作报告和人大常委会主任普云贵所作的人大常委会工作

报告裂其他报告。审议了人民政府‘关于发展玉溪县教育

事业的意见>和‘农业技术联产合同责任制试行条例’两

案．
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，l’j与会委员对所作报告表示同意o^，：y，一； ，⋯：～，■?。!

j．i．会议于1982年2月16日通过了《中国人民政治协商会

议云南省玉溪县第三届委员会第三次会议政治决，议分0

《决议》牢提出了五项任务。·，充分发挥人民政协在国

家政治生活中的积极作用，发展爱国统·战线。二，积极 妒

协助政府，进一步落实党的民族，宗教、侨务、知识分子、

原工商业者，起义投诚人员的政策。三、做好自己所联系 ．．

韵群众的政治思想工作。四，继续为台湾回归祖国实现和
。

平统一祖国大业做出贡献。五，对政协的决议和这次人代

会所通过的决议，要积极宣传，认真贯彻执行。

． 政协玉溪县第三届第四次会议，于1982年6月7日至

9日举行。43名委员中除8名因病未参加会议外，35名委

员出席了会议。 ·

、； 这次会议，主要是学习和讨论《中华人民共和国宪法

修改草案》。以序言、第一章总纲、第二章公民的权利和

义务，第三章国家机关第二节和第五节为重点。讨论中，

大家敞开思想，各抒己见，充分发表自己的意见和看法。

一，加深了对全国人大把宪法草案交付全国人民讨论的重 ．。

要性租必要性的认识。二，受到了一次生动的、具体的社

会主义民主和社会主义法制的教育。三，经过逐条学习、

讨论，提高了行使国家主人翁权利和义务一致性的认识。 ～

．四、通过学习，大家对宪法修改草案提出了修改意见和要

求·1，26条申应该把精减机构写进去或者是在不断改进

=工作的后边加上私采取有效措施”六个字，以提高工作效

率。2，29条中(三)县，自治县分为乡，民族乡，镇。·．

试读结束，需要全本PDF请购买 www.ertongbook.com



社政分开后，：、不便于加强领罱建议恢复区的建制，作为
县的派出机构。8，对21条，一部分委员认为，应当把“双
百方针’’写进去，一部分认为，34条中巳包括“双百方针寸

尊
，内容。 ，

，J’_

政协玉溪县第三届五次会议，于1982年8月23日至25

扫举行。除因病因事的12人外，有31人参加。 ‘

7’1

鼍 这次会议，主要是讨论《政协章程修改草案'，同时

传达贯彻全省文史资料工作会议精神以及廖承志给蒋经国

的信，与会委员还进行了认真的讨论。二

会议由县委统战部长，县政协副主席史开福主持，县

政协副主席冯述典传达了省政协四届二十次常委会议精神

和省文史资料工作会议精神。 ，

与会同志通过学习邓小平，李维汉，刘澜涛三位中央

领导同志的讲话和对飞政协章程修改草案》的讨论。一致

认为；一，《政协章程修改草案》比较全面，只是总纲中

“知识分子的绝大多数已经是工人阶级的一部分"这段，

建议取消“绝大多数’’这个限制词，不然，不利于调动知

鸭 识分子的积极性，应把三十一条和四十一条中“设立主

席，副主席若午人和秘书长"改为“设主席1人，副主席

若干人和秘弟长"，应把四十四条中“其候选人由参加各
‘

该地方委员会的党派，团体和各界人士协商提名"一段中

“各该"／前面加上“各族”两字。二，对文史资料的收集

整理，麂完全必要的，本届应提出具体方案，提交下次全
体委员会讨论韭开展工作。三，与会委员一致表示完全掘

拚廖承志给蒋经国的信。， ；、、 、

’

i
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政协玉溪县第三届六次会议￡于1983年8月24日至29

日举行。

会议听取和审议了史开福副主席关于1982年政协工作

和1983年任务的报告，学习了《中国人民政治协商会议章

程》。列席了玉溪县第七届人民代表大会第四次会议，听取

和讨论了冯维镒代县长所作的政府工作报告，人大常委会

副主任尹大伟所作的人大常委会工作报告，财政局副局长

吴天华所作的1982年地方财政决算和1983年地方财政预算

的报告，以及法院、检察院的工作报告，学了《宪法》·

与会委员对会议的各项议题进行了认真的听取，学习

和讨论。对史开福的报告一致表示同意，对一年来的政协

工作，认为是有成效的，1983年政协工作的任务是可行

的，对文史资料将进行收集，整理，编印和成立咨询服务

组感到满意，大家一致表示要同心协力为实现党的十二大

提出的伟大战略目标贡献力量。

通过对《政协章程》的学习，大家对新时期政协的性

质，任务进一步加深了认识，特别对党的“长期共存、互

相监督"， “肝胆相照，荣辱与共"的方针受到鼓舞，决

心为开创新时期政协工作的新局面而努力奋斗。

会议认为·这次人代会上所作的报告是实事求是的，

是鼓舞人心的，表示完全赞同和拥护。

会上，委员们本着“知无不言，言无不尽一的原则，

对政府有关部门的工作提出了许多中肯的批评和建议。

会议于1983年8月30日通过了‘中国人民政治协商会

议云南省玉溪县第三届委员会第六次会议政治决议'。
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≮决议》中要求全体委员l—、进一步学习好《政协章

程》，特别要学习好总纲和第一章，根据“工作总则"中提

出的十七项任务，积极主动地开展好政协工作。二、一定

要带头学习，宣传，执行好新宪法，蓝做学习、宣传、执

行的模范。三、主动联系自已所代表的群众，宣传党和政

府的有关方针政策，听取和反映他们的意见和要求。四，

积极收集和提供近代、现代资料，参加咨询服务，将自己

所长传给后代。五、对政协的决议和这次人代会上所通过

韵各项决议，要积极宣传，认真贯彻执行。

1983年9月9日经国务院批准，撤销玉溪县，建立玉
溪市。

中国人民政治协商会议云南省玉溪市第一届委员会第

一次会议，于1984年8月1日至9 El在州城举行。
’

会上，首先选举了主席团，蓝审查通过了政协玉溪市

第一届委员会委员名单，中共玉溪市委书记李厚安在开幕

武上讲了话，黄源昌致开幕词，李平昌作了关于今后政协

工作开创新局面的报告，介绍酝酿主席、副主席，常委候

选人名单，选举了黄源昌为主席，李平昌，史开福，李尚

李钟瑛、何福生、陶铨为副主席，选举了常

并列席了玉溪市第一届人民代表大会，传

耀邦1983年8月8 IEI在甘肃省统战政协座

，邓颖超1983年6月4 El在全国政协六届一

幕词及《政协章程’，最后，由副主席史家

市第一届委员会由121名委员组成，其中中
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国共产党4名，共青团1名，总工会1名，妇联1名I．L
商界(包括个体户)5名，文艺体育界8名，科学技术界、

31名，教育界24名，医药卫生界16名，少数民族1名，财：

贸7名，离休干部8名，社会人士4名，宗教界5名，归， ，．

侨，侨眷，台属10名。 、

．‘

，这次会议，是在市党政机关完成了机构改革和市委成：

立以后召开的。通过对市政协第一届委员会主席，副主 ·’

席，常务委员的选举和市一届人大对市长，副市长、法I藏

院长、检察院检察长的选举，委员们认为t玉溪市国家权办

机构和政协机构进一步得到健全和加强，这对于领导和动

员全市各族人民，巩固和发展安定团结的政治局面，保证

全市1984年各项任务的完成，将会起到积极的推动和促进

作用；全体委员列席了市一届人民代表大会，听取和讨论·
了市长赵景新关于加快全面开创社会主义现代化建设新局

面步伐的报告，委员们一致表示热烈拥护。

．t会议于1984年8月9日通过了《中国人民政治协商会。

议云南省玉溪市第一届委员会第一次会议政治决议》。。

《决议》要求l全体委员积极行动起来，协助政府为全面‘ 蕾

完成玉溪市1984年的各项计划贡献自己的力量，要协助党．

和政府全面落实党对知识分子的政策，蓝与有关部门密切 。

配合，召开经验交流，献计献策会，大力表彰社会杰义建：

设中作出贡献的先进人物，鼓励他们为“四个现代化”贡。

献自己的力量，在新的历史时期，坚持“四项基本原则玎，．

坚持中国共产党同各民主党派和无党派人士“长期共存、一

互相监督”j “肝胆相照、荣辱与共穆的方针，发挥政协
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j改治协商’民主监督的作用，为加快社会主、必预曩葺甏经．建

设，争取实现祖国统一努力工作，。市政协始终抓紧自身妁

组织和思想建设，加强工作组的活动．，有计划，有日韵地
开展各项调查研究，支持和参与各民主党派开展咨询服务

辑 ，和各种技术培谢’，．业余学校等有利于社会主义建设的事

业。 j ’’：_-，’j ‘．一，6：，一

。 政协玉溪市第一届=次会议，于1984年8月14日季邸．
’

。日在玉溪市新兴饭店举行。。． ：．T。
‘

、_二。-：：疆

，，会议由副主席史开福传达了全省统战理论、统战工作、

，人民政协工作会议精神，市委副书记彭设光作了新时期统

—·战线和人民政协工作在党内外干部和委员中，有·个再

‘学习，再认识的问题的讲话。市委常委，市政府、市人大

常委，市纪委的领导和市属各部、委，办，局的负责人、

备区的区委书记、区长听取了这次会议精神的传达，对统

·一党内外干部的认识，开创玉溪市统战、政协工作的新局
．面起了重要的作用。 1．

+“’

’一．、

与会委员，对以上会议精神和讲话展开了讨论，进·

步提高了对新时期党的统一战线工作的重要性、必要性和

人民政协工作的性质，任务及职能作用的认识。为开创改
· 一协工作新局面奠定了一个良好的思想基础。

、· ，政协玉溪市第一届三次会议，于1985年4月14日至20

r． ， ：

听取和审议了主席黄源昌作的常务委员会工作

主席何福生所作的提案工作办理情况报告，听取

市委副书记彭设光的讲话，副主席史开福传达了
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中央领导同志的讲话I列席了玉溪市一届二次人民代表

大会．委员们一致认为t一年多来政协在市委的领导租

政府的支持下，确实傲了不少工作，政府工作报告，比

较全面，符合实际，听了深受鼓舞，为实现1985年玉溪市‘

工农业总产值翻两番的奋斗目标提出了一些意见和建议。

一、对新上项目的引进要慎重，防止吃“皮包公司挣的亏。

二、在深入进行农村经济体制改革，调整农村产业结构的’

同时，要遵循中央“决不放松粮食生产，积极开展多种经

营"的指示，对农业专项经费，事业经费不要订得过紧。

三、乱砍滥伐森林的现象时有发生，有关部门要加强督促

检查。四、希望政府今后能扎扎实实地解决教育事业中存·

在的一些实际问题，蓝做好第一个教师节大会的筹备工
作。五，市政建设发展较快，望持之以恒加强领导和管。

理，解决好玉江路到东风大沟、农机厂到东风公园的路灯，

农机厂门口铺设水泥路，禁止几个洗菜塘洗脚，洗粪桶租

街心骑自行车带人、讨钱及食馆内舔盘的现象。六，对商

业、医务部门要加强职业道德教育，端正服务思想，提高

服务质量。七，根据地，市两级实际，政协委员的总数应
当增加，扩大政协阵容。 ＼

会议于1985年4月19日通过了《中国人民政治协商会

议玉溪市委员会第一届第三次会议决议》。《决议'认
为。一年多来市人民政府有计划、有步骤地积极进行改

革，成绩是显著的，对于提前一年完成和超额完成全市工

农业总产值翻番的宏伟目标是有把握的，会议一致同意黄

源昌主席代表常务委员会所作的工作报告，蓝指出市政协
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